

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando un importe en Madrid ó enviando
cheques en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1852 DE LA MAÑANA MADRID MIÉRCOLES 4.º DE JULIO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM 23

PRIMERA EDICION.

Por dos reales decretos, del 20 que publicó ayer la Gaceta se autorizó al director general del registro de la propiedad para que sin las solemnidades de una subasta pública pueda invertir durante el año actual y el próximo económico la cantidad de 15.000 rs. cada año en la construcción de cajones para el transporte de los libros del registro.

Por el ministerio de la guerra se ha expedido una real orden importante por cuanto se refiere á los mozos que habiendo sido plaza de soldados voluntarios, y obtenido sus licencias por cumplidos han vuelto á ser declarados soldados en sorteos posteriores. Por dicha real orden se dispone lo siguiente:

1.º Todos los mozos que hubiesen sido plaza de soldados de menor edad cuando ya estaba en vigor la ley de reemplazos de 26 de enero de 1856 y les tocara la suerte de soldado, deberán cumplir ocho años en las filas, pero abonándose tan solo el tiempo serrido despues de cumplir los 16 años de edad.

2.º A los que hubiesen sido plaza en igual concepto antes de la publicación de la espedada ley, se les acreditará, dado caso de tocarles la suerte de soldado, el que hubiesen servido despues de cumplidos los indicados 16 años.

3.º Todos los individuos que hallándose en la precitada edad de 16 años hayan sido ó sean admitidos como voluntarios deben servir ocho años.

4.º Cuando se admitan como educandos á menores de edad, se verificará esta admision con la condicion precisa de que al cumplir la de 16 años han de comprometerse á servir ocho mas en las filas del ejército.

Y 3.º En las licencias absolutas de los voluntarios se expresará con la mayor claridad esta circunstancia de voluntario, la edad en que se encontraban al sentar plaza, el tiempo por que lo hicieron, y la causa y fecha de su licenciamiento.

S. M. ha resuelto con fecha 10 de junio que las licencias que se concedan por los capitanes generales, en uso de la facultad que les da el art. 1.º del título 30 de las Ordenanzas generales del ejército, así como las concesiones que se confieren por los directores é inspectores generales de las armas é institutos del ejército, se entienda que son desde esta fecha con solo el goce de medio sueldo, siempre que en el trascurso de ella medie una revista administrativa.

Se ha aclarado la real orden que se espidió en 13 de diciembre de 1849, y por la que se disponia que no se concediesen licencias temporales para sus cesas á los desertores que hubiesen sido ó fuesen destinados al regimiento Fijo de Ceuta, declarando S. M. que la mencionada real orden comprende solamente á las licencias temporales que por conveniencia propia solicitasen los interesados, y las cuatrimestrales que en circunstancias normales se conceden á cierto número de hombres por compañía, sin que en manera alguna alcance á las licencias temporales que para el restablecimiento de la salud conceden los capitanes generales de distrito en favor de los individuos de tropa, á quienes consideran indispensable el uso de dichas licencias para que se mitiguen sus dolencias.

Se ha mandado con fecha 8 de junio que las licencias que se dan por dos meses al salir de los colegios militares para la clase de subtenientes ó tenientes, las concedan los directores generales dando conocimiento á los respectivos capitanes generales de distrito y director general de administracion militar.

En real orden dirigida con fecha 11 de junio al teniente general de artillería don Juan Mantilla se le dice, confirmando una noticia de LA CORRESPONDENCIA, lo siguiente:

«S. M. la Reina se ha servido disponer se encargue V. E. del despacho de la direccion general de artillería interin se presenta el teniente general D. Juan Zavala y de la Puente, marqués de Sierra-Bullones, nombrado director de dicha arma por real decreto de 6 del actual.»

Ayer confirmó la Gaceta la noticia que dimos anteayer de haber sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Galicia y gobernador militar de la provincia y plaza de la Coruña, el mariscal de campo D. José de Santiago y Hoppe.

Ha sido nombrado comandante general de la provincia de Avila el brigadier don Felipe Ginovés Espinar.

Con fecha 27 del mes actual han sido elegidos de real orden para mandar la primera y segunda brigadas de infantería y de la de caballería de Barcelona, los brigadieres D. Mariano Socías, D. José Moreno Torres y D. Tomás Vela; de la de infantería de Sevilla, el brigadier D. José de la Zendeja; de la primera de la division de Valencia, el brigadier D. Juan García Torres; de la de Zaragoza, el brigadier D. Manuel Cathalan; de la de Granada, el brigadier D. José Antonio Bermejo; de la de Valladolid, el brigadier D. Mariano de Laey; de la primera de la

Guardia civil, el brigadier D. Eduardo Aldanosa; de la segunda, el brigadier don L. P. Palacios; de la tercera, el brigadier D. José Fernandez de Terán y Usengo; y de la cuarta, el brigadier D. Juan de Terán y Amérigo.

S. M. ha dispuesto que se convoque un concurso ordinario en la academia de estado mayor de artillería de la armada para el 1.º de noviembre venidero.

La temperatura varió anteayer en Madrid entre 10 y 26; por la noche hacia materialmente frio. Los médicos aconsejan la mayor precaucion contra la inconstancia atmosférica.

El Eco del País dice que el lunes acudió á casa del duque de Tetuan, con objeto de despedirle, lo mas importante de la sociedad política, y anteayer le acompañaron á la estación del ferro-carril gran número de sus amigos particulares de todos los partidos. El Contemporáneo dice ayer que fueron á despedir al general O'Donnell, en la estación del ferro-carril, varios amigos particulares, y como hombres políticos importantes los Sres. Calderon (D. Saturnino), Vega de Armijo, Ulloa y Aleson. Acompañaron al duque de Tetuan hasta Guadalajara el distinguido oficial de artillería Sr. Sanchez, D. Manuel Valderrábano (sobrino del general) y los Sres. Vivó y Saavedra. El general Uztariz hará el mismo viaje que el duque de Tetuan, por Francia y Alemania.

La Discusión escita al gobierno á que active el proyecto hace algun tiempo presentado al ministerio de Ultramar por una persona que se ha dado á conocer ventajosamente por sus escritos sobre marina, y es autor de la proposicion relativa al establecimiento de una línea de doce fragatas de vapor que nos tuviese en continua comunicacion con Filipinas.

El Avisador de Almería dice que los terremotos que tanto susto están causando en varios pueblos de aquella provincia se iban extendiendo y perdiendo en violencia.

Muy pronto debe reunirse en Constantinopla una comision con objeto de ajustar un convenio sobre telégrafos entre la Puerta y los Principados unidos.

Despachos recibidos en Turin de Aguilera, de Lecce y de Trípani dicen que han sido presos muchos reaccionarios napolitanos.

Las noticias del Cáucaso dicen que en pocos dias han tenido lugar once sangrientos combates entre los montañeses y los rusos.

El representante de Inglaterra en Turquía, Sr. H. Bulwer, ha dirigido al gobierno otomano una reclamacion á nombre de todos sus compañeros del cuerpo diplomático sobre las indemnizaciones prometidas á las familias de las victimas de Siria.

Contestando á los que no cesan de ensalzar la antigua moralidad en la administracion pública, recuerda un periódico que en los pasados tiempos, las togas, las prebendas y los demás destinos de importancia, solo se conseguian por los favoritos y sus allegados, y sucedia con frecuencia que esas gracias se alcanzaban por precio.

El Contemporáneo, periódico ministerial, combate el sistema seguido por el señor ministro de Hacienda, y que ha merecido generales elogios, en el nombramiento de altos funcionarios de aquel ramo. A juicio de El Contemporáneo, este proceder solo ha tenido por objeto evitar al ministro todo compromiso y no significarse en ningun sentido.

Ha llegado á esta corte el diputado general del Señorío de Vizcaya, señor don Antonio Lopez Calle.

Muchos periódicos, y principalmente los progresistas, se felicitan de la llegada á Badajoz de la primera locomotora procedente de Lisboa.

Han salido de Madrid para diferentes puntos, el Sr. D. José Olózaga, el ex-constituyente D. Manuel Lasala, y los diputados de la minoría progresista D. Vicente Rodríguez y D. Ramon Ugarte.

Por la cuenta de El Contemporáneo, que nos parece exagerada, llegarán á diez los nuevos periódicos cuya próxima aparicion se anuncia, en el caso de que todos consigan salir á la arena del debate.

Un diario malagueño cuenta que han sido mortidas por perros algunas personas, causándoles el sobresalto que es de inferir, pues temian que los perros estuviesen rabiosos.

Dijimos que la verbena de San Juan habia sido borrascosa en Málaga, y ayer decian los diarios de aquella ciudad, que de los heridos que resultaron á consecuencia de varias riñas, habian fallecido dos. Tal fué, desgraciadamente, el número de disputas y acaloradas contiendas que en tres dias fueron puestos en la cárcel 43 hombres y dos mujeres.

El vapor San Quintín, que ha llevado á Cádiz la noticia de haber llegado á Cana-

rias el hermoso buque-correo Principe Alfonso en cincuenta y siete horas de navegación, participó tambien que dicho buque fué visitado por las autoridades de las islas. Los pasajeros iban altamente satisfechos de la navegacion y del delicado trato que recibian á bordo.

Se están concluyendo en Palma de Mallorca unos hermosos baños marítimos, que hacia algunos años se estaban construyendo.

Se halla en Vitoria el Excmo. Sr. don José María Huet, caballero de la orden de Calatrava, y don Vicente Centeno, freire profeso, quienes han ido como jueces informantes nombrados por el tribunal de las órdenes militares, con aprobacion de S. M., á fin de evacuar las justificaciones oportunas para las pruebas de legitimidad y nobleza de D. Francisco y D. Cayo Urquijo de Irabien, que solicitan vestir el hábito de la indicada orden. Estos señores son hijos de D. Francisco Urquijo de Irabien, mayordomo de semana de S. M., padre de provincia y ex-diputado general de Alava.

Dicen de Vitoria que las obras definitivas de la estación del ferro-carril para viajeros están bastante adelantadas, y se cree que las nuevas salas podrán dar acogida este verano á los muchos que de las provincias de Castilla irán á respirar el aire puro de aquellas pintorescas montañas.

El general que manda en el gobierno de Volhynia ha prohibido que en las relaciones entre los empleados entre sí, y entre estos y el público con motivo de los servicios administrativos, se use el idioma polaco bajo pena de destituir á los empleados que no observen esta prohibicion.

La España defiende al partido moderado de los ataques y acusaciones que estos dias se le vienen dirigiendo en la prensa.

El ex-dictador polaco Langiewicz continúa preso en Josephstadt siendo objeto de la mayor vigilancia.

Noticias de Cracovia dicen que la caballería polaca atacó el 24 á un tren que descarriló, que conducia tropas rusas. —Jaczanowski ha librado el 20 un sangriento combate cerca de Windawa. Los rusos tenian seis piezas de artillería.

Las fuerzas mejicanas que quedaron prisioneras cuando la toma de Puebla segun datos oficiales, se componen de 1,400 oficiales de todas graduaciones y 12,000 soldados, apoderándose además los franceses de 250 piezas de artillería. La guarnicion prisionera debia distribuirse entre Orizaba y Veracruz, pero se trataba de mandar los oficiales prisioneros á Francia.

—A la fecha de las últimas noticias que alcanzan al día 29 de mayo, el estado sanitario de las tropas francesas era excelente.

El día 28 del corriente recibieron la investidura de licenciados en la facultad de farmacia, siendo presentados al claustro por el doctor D. Rafael Saez Palacios, los bachilleres en la misma señores Echevarria y Unanue, Villaron y Arena, Juana y Sojo, Labiaga y Suarez, Rodriguez San Pedro, Ortega y M. ta, Ansezua y Gurbista, Sologuren y Jaureguiza, Miranda y Diaz, Andrés Casado, Carrera y Piñol, Mendez y Guisado, Galvez y Falcon, Martí y Villarragut, Hernandez y Hernandez, Hernandez Huesca, Costas y Ballester, Bañares y Bañares, Montero y Sousa, Fernandez de Arellano, Navas y Perez, García Izquierdo y Tornarea y Vicuña.

El Sr. San Pedro leyó un discurso doctrinal, científico en el fondo y elegante en la forma, y finalmente el Sr. Labiaga pronunció el de gracias, haciendo arrancar lágrimas de consuelo á la escogida concurrencia que llenaba el salon.

Los vagos han llevado un mal golpe en Bilbao, pues en la noche del 26 fueron registrados los coches que se detienen en el campo de Valantin, y sacados de ellos hasta diez individuos que sin documentos ni tener domicilio conocido se guardaban en ellos.

De un dia á otro deben comenzar á correr los nuevos coches de la Madrileña, entre Málaga y Carratoca, donde ahora acuden los muchos bañistas que van todos los años en busca del alivio que ofrecen á sus dolencias las aguas de este último punto.

Las correspondencias que ayer recibimos de Andalucía nos dicen que en los últimos dias de la anterior semana ha soplado por casi todas aquellas provincias un viento huracanado acompañado de lluvia que han hecho algunos destrozos en los campos y hasta en las poblaciones.

La municipalidad de Málaga ha acordado que el arquitecto de la misma corporacion trabaje sin levantar mano en la terminacion de los planos de las nuevas casas consistoriales que han de levantarse en el solar de las antiguas, que hace tiempo existe afeando uno de los puntos mas céntricos de la ciudad.

Continúan en Paris con insistencia los rumores de que median negociaciones en

te Francia é Inglaterra para reconocer la independencia de los Estados confederados. Hoy debe discutirse en la cámara de los Comunes la proposicion de Mr. Rabuck que tiene por objeto proponer un acuerdo entre las dos grandes potencias para dicho objeto. Mr. Rabuck acompañado de Mr. Lindray ha estado estos dias en Paris, siendo recibido por el emperador y saliendo al parecer muy satisfecho de esta entrevista.

Desde el día 1.º de julio quedan abiertos, como lo estuvieron el año pasado, los baños de Guardias de Corps, que á cargo de la administracion militar se hallan destinados exclusivamente para los militares y sus familias. El precio de cada baño se ha bajado á 3 rs., y se han hecho notables mejoras en el local, debidas al celo del intendente del distrito señor marqués de Navares, secundado por el comisario de guerra Sr. Aguado y el oficial Sr. Seirullo, administrador de los mismos. Las familias de militares encuentran en este establecimiento una gran ventaja, gracias al celo é interés de la administracion.

El teatro de Lope de Vega va á desaparecer, puesto que se empezará en breve el derribo, y el domingo 12 de julio se sustituirán todos sus efectos y enseres.

—Últimas que queden sin un local apropiado para teatro y para celebrar grandes reuniones, los importantes barrios de Madrid en cuyas inmediaciones se encuentra el de los Basillos.

Escriben de Roma que monseñor Chigi va á partir para San Petersburgo como Nuncio del Santo Padre.

Probablemente ayer tarde seria sometido á la firma de S. M. la Reina, el decreto por el que se arregla el Estado Mayor general del ejército, estableciéndose la clase de generales exentos de servicio. Para ingresar en esta clase necesitan los brigadieres 62 años, 65 los mariscales de campo, y 68 los tenientes generales, y solicitarlo todos de S. M. Los sueldos que disfrutará cuando se hallen exentos de servicio serán de 45,000 rs. los tenientes generales, 40,000 los mariscales de campo, y 32,000 los brigadieres: se nos olvidaba decir que para optar á la exencion del servicio y disfrutar sus ventajas son necesarios 40 años de servicios sin abonos y dos años de antigüedad en el mismo empleo.

Hoy tenemos ya pormenores del reconocimiento oficial de los trabajos del Guadarrama que, segun anunciamos, se verificó el 29. Un tren especial que conducia á los Excmos. señores presidente del Consejo de ministros, ministro de Fomento, embajador de Francia, marqués del Duero, Luxán, Moyano, Calonge, Alonso Martínez, Ilmo. Sr. Ibarrola, director general de Obras públicas, Sr. Sagasta, ingeniero y diputado á Cortes, y señores Bausá y Gutierrez Calleja, ingenieros jefes de las divisiones de ferro-carriles de Madrid y Valladolid, con algunas otras personas de distincion, partió de la estación del Principe Pio á las diez y tres cuartos de la mañana, bajo la direccion del ingeniero en jefe de la empresa Sr. Lesguillier. El consejo de administracion de la compañía se hallaba representado por su presidente señor Olea y los señores Mendez de Vigo, Navarro, marqués de Torre Blanca, Polack y de Haber.

El tren especial, despues de recorrer la nueva seccion con la velocidad ordinaria de los trenes de viajeros, llegó á Avila á la una y tres cuartos de la tarde, y fueron recibidos los convidados por el ilustrísimo señor obispo de la diócesis y las autoridades todas de la ciudad y la provincia, y despues de las felicitaciones de costumbre pasaron á una de las salas de la estacion donde les esperaba un almuerzo dispuesto de antemano. A los postres resonaron diferentes brindis, entre otros el del señor marqués de Miraflores, por su magestad la Reina y la ciudad de Avila; el del embajador de Francia, por SS. MM. y real familia; el del ministro de Fomento, por el emperador de los franceses y por Santa Teresa patrona de la ciudad; y el del Sr. Moyano, que recordando la historia del ferro-carril del Norte, propuso un brindis al Sr. Pereire, fundador de la compañía y á Mr. Duclere que tan afortunadamente le ha secundado.

Otros muchos brindis calorosamente acogidos por la concurrencia fueron pronunciados por los Sres. Sagasta, Luxán, Clea, marqués del Duero, Calonge, Mendez Vigo y por el obispo y alcalde de Avila. Despues del almuerzo, el ministro de Fomento y el director general de Obras públicas partieron inmediatamente en un tren especial en direccion á Santander. Todos los convidados estuvieron de regreso en Madrid al anochecer, sorprendidos de estos gigantescos trabajos y de los esfuerzos que ha sido preciso hacer para dominar los obstáculos naturales que parecian insuperables. La apertura del Guadarrama es un hecho de la mas alta importancia para el porvenir de nuestro pais, y todo el mundo hará justicia á la perseverancia de la poderosa compañía, que no ha escaseado ningun sacrificio á fin de alcanzar esta pacífica conquista de la industria.

El siguiente sorteo de la lotería moderna se verificará el día 12 de julio, y cons-

tará de 15,000 billetes, al precio de 400 reales, distribuyéndose 225,000 psos en 800 premios, de la manera siguiente: 1 de 70,000 pesos fuertes; 1 de 30,000; 1 de 15,000; 2 de 5,000; 10,000; 10 de 1,000; 10,000; 10 de 500; 5,000; 10 de 250; 2,500; 825 de 100; 82,500. Los billetes estarán divididos en décimos, que se espendarán á 40 rs. cada uno en las administraciones de la renta.

Uno de estos dias saldrá para el extranjero el ilustrado teniente coronel de caballería Sr. D. Erasisco Servet, recientemente nombrado por el gobierno de Su Magestad, agregado militar á la legacion española en Suiza. Este digno jefe lleva el cometido especial de transmitir en forma de Revista universal á todos los centros directivos del ejército, inclusa la junta consultiva, noticias de cuantas mejoras, descubrimientos, resultados de ensayos de invenciones, organizacion, instruccion, equipo, etc., etc., tengan lugar en las naciones de Europa, interesantes al arte y ciencia de la guerra.

El Sr. Servet ha desempeñado esta comision durante cuatro años á satisfaccion de los directores generales de las armas é institutos, siendo doblemente provechosa á nuestra nacion, por las ventajas que puede proporcionar sin duda al ejército, y por no ser gravosa al Erario, toda vez que nunca se le han asignado á dicho señor las gratificaciones que en semejantes cometidos disfrutaban los jefes y oficiales comisionados.

El 29 antes de la partida del tren especial para Avila, el embajador de Francia, en nombre del emperador, entregó á Mr. Lesguillier, ingeniero en jefe de los trabajos de la seccion de Madrid á Avila, la cruz de caballero de la Legion de Honor, que segun dijimos le acaba de conferir Luis Napoleón.

En su reunion de ayer el Consejo de ministros ha examinado y aprobado varios decretos que el señor ministro de la Guerra debe someter hoy á la aprobacion de S. M.

Parece que el ministro elegido por sus compañeros para permanecer constantemente al lado de S. M. durante su estancia en la Granja, es el de Gracia y Justicia Sr. Monares.

Se nos asegura que S. M. la Reina acaba de nombrar al Sr. Lesguillier comendador de número de la orden de Carlos III, y que igualmente le ha concedido otras distinciones honoríficas al Sr. Guillouix, ingeniero principal que ha tomado una parte en la ejecucion de los trabajos del paso del Guadarrama, y á otros altos funcionarios de la compañía de los ferro-carriles del Norte de España.

El teniente coronel D. Luis Lancon ha sido destinado al regimiento de lanceros de Farnesio, por ascenso del Sr. Gutierrez Ferrer, que desempeñaba este empleo; y por ascenso de D. Eduardo Perrot, ha sido nombrado para húsares de Calatrava, el coronel graduado teniente coronel de caballería, que se hallaba de reemplazo, señor marqués de Llanos.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 30.
«El Moniteur» publica los partes oficiales del general Forey sobre la toma de Puebla, que están firmados el 20 de mayo. En ellos se dice que los mejicanos no carecian de viveres ni de municiones, pero que estaban desalentados, porque tres mil de ellos habian caido prisioneros.

El «Constitutionnel» censura al «Times» porque ha dicho que las tres grandes potencias se concretarán solo en la cuestion de Polonia á la accion diplomática. El periódico francés asegura que es necesario esté persuadida Rusia de que las potencias quieren que cese la situacion inaguantable de la cuestion polaca y que Polonia sea libre.

Las noticias que ayer recibimos de Portugal son del 27.

—Hablan los periódicos de Lisboa del pensamiento benéfico del rey D. Luis, de dotar á su capital de un magnifico paseo y jardin de plantas, cediendo para ello un considerable terreno contiguo al palacio da Ajuda.

—Parece que el trayecto del ferro-carril entre Coimbra y Oporto, que mide 164 kilómetros, se pondrá en explotacion á mediados de agosto.

—Los productos de los campos se creia que serian regulares en todo el reino, á juzgar por las primeras siegas que se han hecho.

El sábado terminaron las oposiciones á la cátedra de historia y elementos de derecho civil español, comun y foral, vacante en la universidad de Barcelona. De cinco jóvenes aventajados que se la han disputado, van propuestos: en primer lugar, D. Julian Arrivas Baraya, sustituto de la de Salamanca, por 8 votos. En segundo, por 4, D. José Laso y Medina, auxiliar de la Central; y en tercero, por 6, D. Bienvenido Oliver y Esteller.

La funcion dada anteayer por la academia La Infantil, fué un nuevo triunfo para las niñas que pertenecen á dicha sociedad y para sus directores. El público aplaudió con entusiasmo á aquellas inocentes ac-

trices, y muy especialmente a una niña llamada Dolores Reño, que en la pieza final demostró una gracia y una precocidad sorprendentes.

Ha sido nombrado ayudante del inspector de Carabineros el teniente coronel D. Fernando Lozano y Rodríguez, que se hallaba de reemplazo.

Desde primeros de julio quedará organizada en cada uno de los distritos militares una brigada de infantería compuesta de cuatro batallones. En Cataluña se organizan dos de infantería y una de caballería con los regimientos de Almansa y Pavía.

La real academia española que ha suspendido ya sus sesiones ordinarias de pendiente, pero muy adelantada, la redacción del Diccionario de sinónimos y la nueva gramática. Es muy probable que para el año que viene puedan ya ver la luz pública estos importantes trabajos.

Las personas más allegadas a los ministros secundan en todas partes lo dicho por LA CORRESPONDENCIA sobre que no tiene fundamento alguno la noticia dada por El Diario Español de que el gobierno rechaza para candidatos ministeriales en la próxima elección a todos o casi todos los diputados que han figurado en la unión liberal. Muchos de los mismos diputados que aparecen en la lista publicada por El Diario, no han agradecido a este que los haya presentado como candidatos rechazados por el gobierno: pues esto bastará en algunos distritos para que les nieguen sus votos aquellos electores que por convicción o sentimiento siguen constantemente los consejos de la autoridad.

Al circo del Príncipe Alfonso vendrán próximamente a trabajar un toro que trabaja lo mismo que un caballo, y ocho leones manejados por un hábil domador.

Mañana jueves recibirán la investidura de licenciados en sagrada teología en el salón de grados de la universidad Central los Sres. D. Felipe Velázquez Arroyo, D. Luis Fernández de Rojas y D. Elías Fernández Agüera, a quienes apadrina el doctor y catedrático D. Manuel García Menéndez.

La salida de la corte para la Granja será a las siete de la mañana del día anunciado el día 7 de julio. Se cree que S. M. tardarán en el viaje de Madrid a la Granja aprovechando el ferrocarril hasta Villalba, tres horas escasas.

Anteayer registramos en nuestras columnas la pérdida del vapor Anglo-Sajon y hoy tenemos que comunicar la pérdida del Novocogian de la misma compañía, y salida de Liverpool. Embarrancó en San Paul, Terranova, el 14; pero se ha salvado la tripulación y pasajeros. Nuestros vapores trasatlánticos de la empresa Lopez, navegan con completa seguridad, por sus buenas condiciones, la pericia y prudencia de sus capitanes y las circunstancias favorables de la navegación que hacen.

El conde de Eu presidió el jueves último una corrida de toros que tuvo lugar en la Venta de la Rubia, en las inmediaciones de Madrid. En esta corrida no hubo mas de notable que haber sufrido un ligero puntazo el aficionado Sr. Hidalgo.

LA CORRESPONDENCIA y El Pensamiento Español, según datos irrecusables, que hemos tenido han tenido razón en las diversas noticias que han dado sobre la resolución del Consejo de Estado respecto a la novela Los Miserables. Como dijo El Pensamiento y nosotros nos apresuramos a conceder, el Consejo cree que antes de fallar necesita examinar toda la novela y conocer las partes que contra ella han expedido los obispos; pero también es positivo lo que anunció LA CORRESPONDENCIA y luego se ha puesto en duda, de que el Consejo de Estado es de opinión que el obispo de Lérida señale los puntos de Los Miserables que le han movido a dirigirse en queja al gobierno.

Ayer se ha reunido el Consejo de ministros en Gobernación, bajo la presidencia del señor marqués de Miraflores.

El Consejo de Estado en pleno se ha ocupado ayer en concluir los reglamentos para empleados civiles de Ultramar y para ingenieros civiles.

El ministro de Marina Sr. Mafa y Alós que, como es sabido, se halla tomando los baños de Panticosa, es agasardado en Madrid para el 18 de julio. Inmediatamente despues se trasladará a la Granja al lado de S. M. la Reina.

La actitud exageradamente hostil que ha tomado la prensa monárquica pura o católica como ella se llama, contra el ministerio, no es hija, según tenemos entendido, de ningún hecho o causa particular: sino resultado de la decisión que ha tomado de obrar activa y resueltamente en política, como medio de influir o hacerse temer en las regiones oficiales.

Hoy se encargará del mando del regimiento de infantería de Cuenca, uno de los que forman la guarnición de Madrid, el coronel Sr. Adriansens, que se hallaba de reemplazo procedente del ejército de Ultramar.

Podemos asegurar que no tiene fundamento alguno la noticia que da ayer El Diario Español, de que a su vuelta de los baños piensa presentar la dimisión de su cargo el ministro de la Gobernación señor Yaomonde.

Una persona que nos merece entero crédito, nos dice ayer en vista de la noticia sobre las elecciones de Alava que anteayer se nos comunicó que no es cierto que en Alava haya dos bandos contrarios, no habiendo en realidad mas bando que el fuerista, en el cual nadie piensa combatir a los actuales diputados a Cortes señores Egaña y Zárate.

Han sido nombrados médicos interinos, del segundo batallón del regimiento 6.º de artillería, D. Alejandro Ortiz y Lator; del 2.º batallón del regimiento de Sevilla, D. Miguel Patiño y Macías; y del hospital militar de Madrid D. José Bermejo y Roldán. D. Rufino Pascual Torrejon ha sido destinado de oficial quinto a la secretaría de la dirección de sanidad militar, y D. Venancio Cisneros de practicante de farmacia en Fernando Poo.

Durante las vacaciones de los tribunales quedarán encargados de los asuntos mas urgentes ocho señores magistrados y un presidente de sala, formando tres secciones. Una de estas atenderá a las causas pertenecientes a la sala correccional y procedentes de Madrid. Las otras dos atenderán en el despacho de los demás asuntos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las licencias temporales que se concedan por los capitanes generales en uso de la facultad que les concede el art. 1.º, tit. 30 de las ordenanzas del ejército, igualmente que las que otorgan los directores e inspectores de las armas e institutos, se entiendan solamente con la mitad del sueldo.

Anteayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:
Londres, 29.
El (Santo Domingo) llegó a la Habana el 2 a los diez y ocho días de su salida de Cádiz.

Como se ve por el anterior despacho, el vapor-correo trasatlántico Santo Domingo que ha llegado a la Habana en diez y ocho días, tocó en Canarias, Puerto-Rico y Samaná.

Con el vapor-correo Santo Domingo llegó el 2 de junio a la Habana el jefe de escuadra D. Segundo Díaz Herrera, comandante general de aquel apostadero.

Por real orden de 19 del actual se ha mandado extender a cuarenta el número de alumnos de la escuela de estado mayor de artillería de la armada.

En la presente semana tendrá lugar la ceremonia de presentar el ministro belga en esta corte a S. M. el Rey, la banda de la orden de Leopoldo, conferida por el Rey de los belgas al de España.

Por efecto del mal tiempo no ha podido verificarse tampoco ayer la anunciada visita de S. M. a la Alameda del

duque de Osuna. Es posible que se verifique mañana S. S. M. M. y A. A. deben comer en la Alameda, y con este motivo el poderoso y noble anfitrión hace grandes preparativos para la iluminación del palacio y los jardines.

Un opulento capitalista trata de construir un nuevo gran teatro en esta corte destinado al drama y a la comedia española.

Ha sido escriturada por la empresa del teatro del Circo de que es empresario el Sr. Salas y director el Sr. Arjona, la señora Rizo.

Hoy empezará a salir de esta corte por secciones de 200 hombres y con dirección a San Sebastian a donde ha sido destinado, el batallón de cazadores de Las Navas, que ha dado por espacio de siete años la guarnición de Madrid. Ayer se ha despedido del gobernador militar de la plaza.

La Discusión insertó ayer el comunicado del Sr. Castelar, publicado en El Pueblo, y del que dimos oportunamente noticia, y dice en un párrafo que le sirve de preámbulo, que es inexacto que haya existido ni exista disidencia entre dicho señor y La Discusión.

Haciéndose cargo de un párrafo de El Pensamiento Español, declara La Discusión, que si en el tiempo que ha sido diputado el Sr. Rivero, se hubiese tratado la cuestión arancelaria, este señor hubiese defendido las opiniones económicas que ha sostenido el periódico que dirige.

Ayer ha tenido efecto la subasta de las deudas amortizables de 1.ª, 2.ª clase y exterior. Se ha destinado la suma de reales 11.311.472 distribuidos en esta forma: 730.000 para la amortizable de 1.ª clase. 375.000 para la amortizable de 2.ª idem. 10.386.472 para la exterior.

Tipos.—Para la de 1.ª clase, 37-40 por 100. Para la de 2.ª clase 23, y exterior 34-39. Se amortizó la de 1.ª de 36-33 a 37-25. Se amortizó la de 2.ª 200.000 reales nominales a 23. No se admitió la exterior.

También ha tenido efecto la subasta de la deuda del tesoro procedente del Personal. Se ha destinado la suma de 1.946.004 reales vellón.

La junta ha fijado el tipo de 24-75 por 100. Se amortizó de 24-30 a 24-69.

Los viajeros que van a Bayona por el tren espreso de las líneas de Zaragoza y de Pamplona, que sale de Madrid a las diez de la mañana, hacen los mayores elogios de la rapidez de la marcha de este tren y de la buena organización del servicio. Como que el viaje se verifica en 21 horas con toda seguridad y comodidad, valiéndose para recorrer el trayecto de carretera de las acreditadas diligencias que salen de Pamplona inmediatamente despues de la llegada del tren de Madrid.

Al fallecer el Excmo. Sr. D. Pedro Sainz Andino, senador del reino y consejero real jubilado, dejó a favor del Hospital general en su última disposición testamentaria un legado cuyo importe no puede conocerse hasta que se termine la liquidación. Los testamentarios han sido bastante eficaces en el cumplimiento de esta parte de su cometido, dando el oportuno conocimiento al gobierno civil. Según noticias, no obran con tanta eficacia todos los encargados de esta clase de asuntos, perjudicando por consiguiente los intereses de los establecimientos de beneficencia, y sería muy oportuno que los notarios ante quienes se otorgan documentos análogos, tuvieran obligación de dar oportuno conocimiento a los interesados.

Además de la sobrina menor de D. Pedro Cabello Martínez, dice que han sido puestos en libertad otros dos presos, sin duda porque no resultará nada contra ellos. Las actuaciones continúan con toda eficacia y con el mayor sigilo. Ha empezado a circular la voz de que estaba detenido un inspector de vigilancia y no es cierto. Quizá procede este rumor de la circunstancia de haber sido preso como complicado en esta causa un empleado que ha sido de policía. También se dice que uno

de los que aparecen comprometidos se ha escapado. No vamente aseguramos que al dar estas noticias como las que del primer día hemos publicado, nos referimos a lo que se dice públicamente por calles y cafés, sin que aludamos ni podamos aludir al sumario del que nada sabemos ni pretendemos saber. Nos importa hacer esta manifestación de una vez para siempre para ahorrar interpretaciones de cierta clase. El Sr. Cabello, según le hemos oído, no tenía relaciones con ninguno de los procesados, si bien a casi todos ellos los conocía mas o menos de vista. Sus sobrinas hacia poco mas de siete u ocho meses que habían venido a Madrid procedentes de Santander, si bien no vinieron a un tiempo. Precisamente en estos últimos días dicho señor había intentado enviarlas otra vez a su país dándoles una buena cantidad para que se manejasen con cierto desahogo. Ya hace algun tiempo, hablamos por referencia que el mismo D. Pedro estuvo a punto de ser víctima de otra felonía por parte de otro pariente suyo muy cercano, razones que muy bien han podido hacerle ver que su fortuna es para él una carga muy pesada por las ambiciones que excita, y en efecto estos acontecimientos, especialmente el último, le tienen muy afectado. Es cuanto podemos decir por ayer de mas exacto a pesar de las diferentes y contradictorias versiones que por Madrid circulan.

Ayer mañana han sido presos dos hombres y anteayer otro, por creerlos autores del robo de varias arrobas de plomo que han faltado en la capilla del embaredero del canal.

En la casa de Socorro del 2.º distrito desde las 11 de la mañana de ayer a igual hora de anteayer, han sido curadas siete personas, consistiendo sus lesiones en heridas y contusiones, leves en su mayor parte.

De 4 personas curadas en la plazuela del Progreso de ayer a anteayer, una lo ha sido a consecuencia de la mordedura de un perro en la pierna derecha.

En contestación a una correspondencia de esta corte inserta en La Corona, periódico de Barcelona, debemos consignar que los planos de los Sres. Cels y Granel, de Barcelona, que obtuvieron el segundo premio en el concurso de «La Península» fueron trazados en mes y medio. Circunstancias particulares privaron a sus autores del tiempo necesario para presentar una obra perfecta, como a no dudarlo hubiera sido aquel trabajo sin la perentoriedad con que se ejecutó.

La sala segunda de esta audiencia al mismo tiempo que ha puesto en conocimiento del excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia el celo e inteligencia que demostraron el juez de primera instancia que fué de Toledo D. Eugenio Miranor y Prieto, y el promotor fiscal D. José García Aparici, en la instrucción del célebre proceso por el cautiverio de D. Alfonso Hernández Molero, de que tienen completa noticia nuestros lectores por el fallo que integramente hemos publicado, les ha manifestado además haber quedado muy satisfecha de la laboriosidad e inteligencia con que asimismo han llenado sus deberes durante la sustanciación, tanto el relator D. Tomás González Sánchez como los escribanos de cámara D. José Cozzer y D. Santos Gancedo, y el del juzgado de primera instancia D. Enstauquo Lozano, para que esta honrosa demostración les sirva de mérito especial en sus respectivas carreras.

Ayer llegó a Madrid por el ferrocarril, un guarda-freno llamado Evaristo Gomez, el cual, según parece, fué cogido por una máquina en la estación de Zaragoza, sufriendo la fractura de un brazo y tres costillas. El infeliz fué conducido a su casa en bastante mal estado.

Parece que el guitarrista Sr. Valencia va a dar algunas funciones en el teatro del Circo.

Segun noticias, en una casa inmediata al sitio de la Paradilla, un individuo, gallego, que pertenece al provincial de Madrid, ha dado de puñaladas a otro hombre, causándole varias heridas, y una mas grave que las otras en el pecho. No sabe

mos los pormenores ni la causa de este atentado: solo sí, que avisada la guardia civil por una muchacha hija del herido, acudió inmediatamente, llegando a tiempo de evitar la muerte segura del herido, y capturando al agresor, que ha sido puesto a disposición de la autoridad competente.

Ayer mañana ha fallecido repentinamente, despues de pasar la lista de diana, un soldado de la compañía de cazadores del regimiento de Cuenca.

Mañana por la noche a las ocho y media, tendrá lugar en el Eliseo Madrileño, la función que estaba dispuesta para la noche de la verbena de San Pedro, y que tuvo que suspenderse por causa de la lluvia.

El sábado tendrá lugar en el mismo local, una brillante función, cuyos productos dedica la Asociación de la Santa Infancia, a beneficio de los niños de la misma asociación que están aprendiendo algun oficio.

Podemos asegurar al Diario de Barcelona y a los periódicos de Madrid que le han copiado, que a todos los espositores premiados en la exposición de Londres que se han presentado por sí o por medio de encargado a recoger la medalla, se les ha entregado, y los recibos obran en la dirección de agricultura. En la Gaceta de 6 de marzo puede verse el anuncio invitandoles a que pasen a recoger los mencionados premios.

Parece que la sociedad El Fomento de las Artes dispone una corrida de toros de muerte, en la cual tomarán parte muchos de los honrados y laboriosos artesanos que componen la sociedad. Hasta ahora hay alistados muchísimos que se proponen pelear, poner banderillas y esgrimir el estoque. Es de suponer que lo piensen mejor algunos cuando se acerque el momento de la ejecución.

Un enfermo llamado Ambrosio Fernández, que se hallaba en la sala de San José del Hospital general, parece que ha intentado suicidarse dándose un navajo en el cuello.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 333 fanegas de trigo, de 44 a 51 rs. fanega, quedando por vender sobre 641; la cebada de 24 a 27 1/2 reales fanega; y la algarroba a 43.

La junta municipal de beneficencia anuncia para el día 8 de julio nueva subasta para el suministro de sanguijuelas con destino a la beneficencia domiciliaria, por no haber sido aprobada la licitación anterior. Es de advertir que ha sufrido este artículo un alza tal, que habiéndose suministrado antes a 19 rs. el 100 si no estamos equivocados, en el remate que no ha sido aprobado, las proposiciones mas baratas no bajaron de 40 rs.

Anteayer sufrió el precio del trigo en el mercado de Madrid una baja de 3 rs. en fanega con respecto al que tenia los dias anteriores. Esto nada tiene de extraño si se atiende a las noticias satisfactorias que se reciben de todas las provincias sobre la cosecha de cereales, cuya recolección ha principiado ya.

Dice un periódico que en los próximos exámenes de ingreso en el colegio de artillería y en todos los sucesivos, se exigirá el conocimiento del álgebra elemental. Créese oportuna esta determinación, porque era imposible casi estudiar en el primer semestre, como hasta ahora ha venido haciéndose, toda el álgebra, así elemental como superior. Con esta modificación quedan especialmente favorecidos los que estudian fuera del colegio, para los cuales el semestre, descontando los viajes, se reduce a cuatro meses y medio.

Anteayer dió su última función de este año la sociedad dramática Moratin, poniendo en escena El hombre de mundo. La ejecución fué acertadísima. Baste decir que toman parte en estas funciones algunos de los pocos antiguos aficionados de Madrid que conservan aun un resto de afición. Se cree que la misma asociación servirá de base el año que viene para reunir a todos los aficionados que formaron

LISTA COMPLETA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO DE LA LOTERIA MODERNA CELEBRADO AYER.

PREMIOS MAYORES.			Números Premios.			Administraciones.			Números Premios.			Administraciones.			Con 500 Duros.		
Núms.	Premios.	Administraciones.	Núms.	Premios.	Administraciones.	Núms.	Premios.	Administraciones.	Núms.	Premios.	Administraciones.	Núms.	Premios.	Administraciones.	Núms.	Premios.	Administraciones.
7.461	100.000	Estepa.	8.189	2.000	Canet de mar.	1.781	2.000	Leon.	7.643	4.000	Soria.	3.589	808	1.646	1.793	3.583	3.366
7.742	50.000	Barcelona.	5.587	2.000	Madrid.	2.937	2.000	Valencia.	7.341	4.000	Cádiz.	9.086	2.399	8.876	7.976	9.083	
4.595	2.000	Barcelona.	8.375	2.000	Id.	2.069	1.000	Barcelona.	2.579	1.000	Valencia.	3.770	7.410	7.842	706	9.510	
2.928	2.000	Almería.	1.750	2.000	Valencia.	9.126	1.000	Idem.	6.928	1.000	Valladolid.	570	7.143	673	6.926	6.875	
1.906	2.000	Madrid.	9.592	2.000	Granada.	6.415	1.000	Madrid.	4.518	1.000	Logroño.	1.619	1.000	Cádiz.	141	1.000	Barcelona.
5.678	2.000	Coruña.	700	2.000	Alcalá de Guadaíra.	8.266	1.000	Laredo.	8.818	1.000	Madrid.	8.818	1.000	Madrid.			
			1.763	2.000	Madrid.	3.140	1.000	Ecija.									
			7.416	2.000	Sevilla.	4.670	1.000	Madrid.									
			9.664	2.000	Logroño.	4.314	1.000	Madrid.									

PREMIADOS CON 200 Duros.																			
Cents.	294	258	1.767	1.428	2.651	2.310	3.492	3.618	3.460	4.629	4.352	3.134	3.233	5.098	6.779	6.094	7.603	7.784	7.987
	229	388	1.298	1.891	2.872	2.474	3.641	3.314	3.718	4.349	4.917	3.990	3.354	5.635	6.658	6.536	7.998	7.011	7.091
	398	393	1.185	1.016	2.495	2.718	3.503	3.218	3.394	4.495	4.102	5.989	5.936	5.979	6.184	6.867	7.983	7.612	7.337
	341	670	250	1.773	2.483	2.198	3.333	3.783	3.882	4.932	4.337	3.245	3.541	3.913	6.826	6.710	7.459	7.661	7.156
	356	25	20	1.846	2.584	2.210	3.864	3.943	3.249	4.171	4.005	5.338	5.818	5.286	6.951	6.703	7.948	7.328	7.517
	323	621	850	1.363	2.346	2.926	3.487	3.277	3.135	4.299	4.582	5.399	5.544	5.787	6.468	6.959	7.771	7.079	7.904
	384	20	541	1.483	2.191	2.090	3.739	3.482	3.041	4.501	4.926	5.488	5.812	5.733	6.823	6.209	7.520	7.249	7.462
	558	51		1.238	2.321	2.998	3.702	3.172	3.572	4.522	4.742	5.414	5.533	5.187	6.291	6.395	7.706	7.484	7.498
	306	594	ml.	1.302	2.013	2.674	3.710	3.786	3.333	4.868	4.636	5.402	5.363	5.083	6.864	6.771	7.169	7.733	7.163
	694	445		1.146	2.229	2.421	3.995	3.468	3.675	4.670	4.048	5.707	5.248		6.433	6.823	7.576	7.409	7.021
	897	418	1.497	1.910	2.173	2.629	3.021	3.178		4.314	4.461	5.614	5.396	6 ml.	6.434	6.844	7.336	7.585	
	557	813	1.815	1.567	2.125	2.318	3.677	3.574	4 ml.	4.962	4.969	5.897	5.702		6.392	6.177	7.445	7.613	8 ml.
	772	201	1.988	1.490	2.673	2.960	3.181	3.505		4.231	4.343	5.040	5.920	6.202	6.62	6.937	7.808	7.384	
	769	207	1.794	1.091	2.086	2.614	3.222	3.351	4.633	4.330	4.923	5.237	5.338	6.386	6.356	6.156	7.709	7.183	8.226
	969	683	1.905	1.417	2.318	2.423	3.205	3.530	4.406	4.766	4.729	5.726	5.551	6.138	6.638	6.447	7.055	7.871	8.631
	421	146	1.377	1.568	2.381	2.391	2.038	3.961	3.177	4.876		5.127	5.831	6.014	6.393	7.468	7.635	8.654	8.448
	800	473	1.327	1.448	2.437	2.471	2.340	3.537	3.902	4.228	5 ml.	5.027	5.932	6.924	6.160	7 ml.	7.331	7.946	8.128
	711	16	1.912	1.519	2.617	2.062	3 ml.	3.267	3.347	4.418	4.418	5.818	5.294	6.611	6.961	7.125	7.828	8.149	8.522
	804	982																	

parte de las mas esogidas sociedades dramáticas de Madrid.

Los reales fontaneros de agua del Lozoya, que hace dos años se vendían al precio oficial de 6 ó 7,000 rs., se venden hoy á 20,000 rs., según anuncio que aytr trae el *Diario de Avisos*.

En opinion de mue hos bolsistas, la circunstancia de disponer de abandonar á Madrid los hombres de negocios perfectos de la estacion, unida á los altos precios que vienen rigiendo desde hace algun tiempo en el mercado bursatil, hacen mas probable que el alza, la baja ó una calma completa, que si sobreviene, como creen probable, reinará hasta setiembre.

SEGUNDA EDICION,

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Veracruz 1.º de junio. Se asegura que los franceses han cogido en Puebla 30,000 prisioneros, comprendidos 1,500 oficiales. Los generales han sido confinados á la Martinica. Dicen que el gobierno mejicano abandona á Méjico.

Hamburgo 29. Según el *(Inválido ruso)* se ha creado una caja nacional para asegurar las operaciones militares de Rusia en Polonia. Una circular de Mourawieff del 14 recuerda á los paisanos los beneficios de la emancipacion, y les escita contra los insurgentes y sacerdotes católicos.

Londres 29. Jhon Russell ha tenido un despacho en que se dice que Gortschakoff ha recibido las notas de las tres potencias.

Varsovia 29. Desmintense las noticias de victorias supuestas por los insurgentes. En Guoy han tenido estos el 18 50 muertos y 100 heridos. Su jefe murió de las heridas.

Los 600 hombres de Krisinski fueron derrotados completamente el 8 cerca de Bialak. La partida de 800 hombres de Jordan sufrió igual descalabro dejando 200 prisioneros entre Rudzie y Labiec; los restantes quedaron ó muertos ó ahogados en el Vistula.

El 23 fueron batidos los 1,500 hombres de Lelesvel teniendo 200 muertos y Lelesvel huido. No quedan, pues, sino grupos de insurgentes que entran á saco las poblaciones pacificas.

Cracovia 29. Sangriento encuentro el 23 en Kzioza, Podlachia.

De Lithuania dicen que los polacos han conseguido una victoria el 23 en Oriany.

Mourawieff impone de 25 á 100 rublos de multa á las mujeres que se vistan de luto.

Berlin 29. Se ha expedido por via diplomática la respuesta del gobierno nacional polaco á las proposiciones de las tres potencias.

Paris 29. El principe Fernando de Dinamarca herede

dro de la corona, tío del rey, ha fallecido súbitamente esta mañana á los 79 años de edad. Hoy el heredero directo es el principe Christian, padre del rey de Grecia.

Paris 30. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 52 0/0; el exterior, á 00 0/0; el diferido, á 48 1/2; la amortizable, á 33 1/2; el 3 por 100 francés, á 63-40, y el 4 1/2, á 86 0/0.

Londres 30. Los consolidados ingleses quedaron de 92 3/4 á 1/4.

El *Contemporáneo* censura hoy al señor ministro de Hacienda porque, quitando toda importancia política á los cargos de directores de su ministerio, ha nombrado para estos puestos personas oscuras, por mas que sean sin duda competentes y adornadas de todas las cualidades que exigen los cargos que se les confieren. Pero esta censura no puede agraviar al Sr. Sierra, supuesto que *El Contemporáneo* confiesa que son idóneas las personas agraciadas. El señor ministro de Hacienda no cree que para la administracion económica del pais deba preferirse en igualdad de circunstancias á los hombres políticos. La hacienda necesita antes de todo de buenos administradores.

Noticias de los Estados-Unidos dicen que el ejército confederado de Lee, que ha invadido los Estados del Norte, se evalúa en 100,000 hombres, comprendiendo 30,000 caballos.

El cuerpo de ejército que mandaba Jackson, y que ahora está bajo las órdenes de Ewell, comprende 18,000 hombres, y ha invadido el valle de Shenandoak, atacando y tomando las fortificaciones de Winchester. Nitrog, que defendía esta plaza, mandó clavar los cañones, y se retiró hacia Harpers Ferry; pero encontró el camino interceptado, y al llegar á este punto habia perdido 2,000 hombres.

Ignórase si los confederados se dirigen hacia Harrisburgo, Pittsburgo ó Baltimore. Se espera una gran batalla en los campos de Bulls-Kun, y será la tercera que se dé en aquel sitio desde que empezó la guerra.

Corre el rumor de que Lee ha hecho prisionero todo el 6.º cuerpo del ejército de Hooker.

Muchos regimientos federales se han dirigido hacia Harrisburgo en Pensilvania.

El gobierno de Pensilvania ha solicitado auxilio del de Jersey, y éste le ha enviado ya muchos regimientos.

El gobernador de Pensilvania ha mandado que los comerciantes cierren sus establecimientos para que vayan á Harrisburgo.

El alcalde de Filadelfia ha mandado que se suspendan todos los negocios á fin de que los ciudadanos puedan organizarse militarmente.

Todos los estados del Norte hacen grandes preparativos de defensa y organizan milicias apresuradamente.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 30. El vapor-correo *(Paris)* ha salido á la ho prefijada de este puerto con rumbo á la Habana, conduciendo 191 pasajeros.

El *Guia del Clero* propone al gobierno que, estimulado por el ejemplo que acaba de dar S. M. la Reina con el autor de la *Historia Universal*, Sr. Constanzo, mande establecer bibliotecas públicas donde por cuenta del Estado se adquiera un número de ejemplares de las obras que un jurado competente considere dignas de esta distincion; que se consagre una cantidad decorosa y anual para premios; que se haga, en fin, algo en favor de los que sin mas estímulo que su propio entusiasmo y aplicacion, se atreven á invertir un tiempo precioso, y acaso el patrimonio de sus hijos, por no dejar en el olvido sus producciones.

Dice anoche *La Verdad*, que anteaer á la una y media de la tarde pasó por Sigüenza el señor duque de Tetuan. Infinidad de personas salieron á la estacion por conocerle. El juez de primera instancia y el promotor fiscal D. Fernando Ruiz, tuvieron el honor de saludarle y ofrecerle sus respetos, á lo que S. E. se mostró sumamente agradecido.

Ha surgido estos dias una opinion nueva en el asunto de la provision de abadías para las iglesias colegiadas. Esta opinion está suscrita por el *Filósofo rancio*, y consignada en un artículo que ha visto la luz en las columnas de *La Esperanza*, consiste en proponer que dichas abadías se provean en concurso sinodal, por el gobierno y á propuesta en terna del ordinario. El *Pensamiento Español* se rebela contra esta opinion, y no cree que pueda ser patrocinada por su colega *La Esperanza*. Está visto que el eisma va invadiendo por diferentes caminos al partido monárquico-religioso.

Como anunciamos, ayer ha marchado de esta corte para Sevilla, el Excmo. señor don Luis de la Lastra y Cuesta, cardenal arzobispo de aquella diócesis.

La Epoca sale á la defensa del señor ministro de Hacienda, censurado por *El Contemporáneo* con motivo de los últimos nombramientos de aquella dependencia. Dice, entre otras cosas *La Epoca*, que *El Contemporáneo* ano ha tenido presente que el Sr. Sierra se ha ajustado de una manera leal al pensamiento proclamado por todo el gabinete en su última circular; y que desde el punto en que la significacion de los nombramientos se convierte en un arma de partido y en una palanca electoral para remover voluntades tibias y desahridas y para hacer cierto efecto teatral

en los colegios; desnaturalizando la verdadera política del gabinete, hacen perfectamente los señores ministros en oponer resistencia á tales farsas, que todo lo perturbaban, así la política como la administracion, así la opinion de las provincias como la de los colegios electorales.

Anteaer celebraron varios notarios, con el permiso de la autoridad competente, la junta que anunciamos pensaban celebrar para tratar de la cuestion electoral. Asistieron unas 70 personas; y después de deliberar detenidamente acerca de la conveniencia de su proyecto y manera de realizarlo, se nombró una comision, de que forman parte los Sres. Seco de Cáceres, Gonzalo de las Casas, Robles, Callejo, Gil, y otros cuyos nombres no recordamos, para que se entiendan con los demas individuos pertenecientes á la clase que existen en el reino, y adopten aquellas medidas que hallen oportunas y conducentes al triunfo legal de algunos candidatos dignos de ser apoyados para que defiendan en el Congreso futuro los intereses de la clase notarial. En la reunion indicada hubo especial cuidado en evitar hasta la mas leve indicacion política.

Afirma *El Reino* que nada hay hasta ahora resuelto definitivamente sobre la aparicion del periódico ministerial que se anunció dias pasados, ni acerca de la cuestion de redactores del mismo; y dice que es por lo tanto prematuro cuanto hoy por hoy se hable relativamente á este asunto.

El Constitucional aconseja á los liberales conservadores que den tréguá al impaciente afán de ver resueltas trascendentales cuestiones en corto espacio de tiempo; que se muestren nobles para tener derecho á exigir nobleza de los gobiernos. «El ministerio, añade, ha dado un paso en firme, sobre la base de su espontánea iniciativa. Sostengámosle, ese es nuestro deber, para que avance un paso mas. En su caída no se hallarian interesados mas que los esclusivistas; los que confunden la política con la baja industria y hacen imposible toda clase de gobiernos.»

Hoy sale el señor duque de la Torre con su familia para la Granja, donde piensa pasar los meses de verano.

Ya se está desmontando el espacioso terreno que ocupaban antes el convento y la huerta de Santa Bárbara, junto á la puerta del mismo nombre, y parece que muy pronto principiarán las obras para edificar allí, según indicamos hace dias, un nuevo barrio, que debe constar de veintidos casas formando tres calles.

Declara anoche *El Reino* que el espíritu de conciliacion y de templanza que anima al gabinete, y que la opinion pública aconseja como el mas prudente y mas benéfico para el pais, es precisamente el mismo que dió ser y vida á la idea de

union liberal, es el que constituye su esencia, es el que la conquistó á su aparicion las simpatías de todos los corazones imparciales y patrióticos.

Anoche á última hora recibimos de la *Agenzia Havas* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30. El *(Pays)* dice que tiene noticias que confirman la evasion de Ortega y otros generales que estaban en poder de las tropas francesas.

Grenoble 30. El *(Imparcial)* de Grenoble y Casaire, Perier han sido absueltos.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 30.

	Ult. pr.	De jun. 2.000	Ult. pr.
Efectos públicos			
Cons. al con.	53-98	De ago. 2.000	101-50
Id. fin de mes	00-00	De julio 2.000	par.
Dir. al cont.	49-70	De mar. 2.000	par.
Id. fin de mes	00-00	Obras públic. par.	
Id. fin próx.	49-80	Canal del H.	112-30
Amort. de 1.ª	00-00	Oblig. del E.	99-50
Id. de 2.ª	00-00	Banco. Espa.	223-00
Personal.....	24-50	Créd. de Esp.	1.900
Carretes y soes.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	98-00	O. de la mis.	2.000
De á 2000.....	98-30	Canal Castill.	4.000

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, á las nueve de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º—Santos Casto y Secundino, mártires.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales (Plaza del mismo nombre), donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas á la Visitacion de Nuestra Señora y reserva.—Tambien se cantará á las cinco y media de la tarde vísperas solemnes en las Salesas Nuevas, calle Ancha de San Bernardo.—En la parroquia de Santa Maria se practicará el culto mensual á la Virgen de la Almudena, y por la noche en Italianos la novena del apóstol San Pedro, estando S. D. M. de manifestado.

Advertencia.—Debiendo principiarse la novena que á Nuestra Señora del Carmen consagra su piadosa y caritativa union de súplicas en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio, en la iglesia de San Ignacio el día 8 de julio, se suplica á los devotos de la Santísima Virgen que gusten costear algun dia de funcion, ó con-

to, que no vayais solo por esos bosques como decís.

Didier se puso rojo como el carmin.

—No se vá á pasear por los bosques lleno de encajes, ni para tenderse sobre la yerba se elige el brillante atavío que miro en vos en este instante.

El carmin de las mejillas de Didier subió hasta su frente.

—¿A dónde vais dia por dia desde hace un mes?

El joven, anonadado por esta pregunta inesperada, no supo qué contestar á su hermano mayor.

—Callais y hacéis mal, prosiguió Roberto: os ocultais de vuestros mejores amigos porque sin duda temeis sus convenciones; y hacéis mal, porque no somos nosotros los únicos á quien llama la atencion vuestra conducta; hay quien os observa.

—¿Quién me observa? exclamó Didier, fijando en su hermano una mirada de asombro.

—Si por cierto; os espian, os siguen; arriesgais sin duda algun compromiso que nosotros ignoramos, cuando es conocido de gentes extrañas á vos.

Didier tuvo un mal pensamiento: creyó que sus hermanos trataban de arrancarle su secreto por medio del terror. En el corazon humano hay siempre una parte de desconfianza. El joven, apoyándose en esta presuncion, exclamó con aire desdenoso:

—Ignoro el sentido de tantos enigmas; qué importa que me sigan ó no? con eso verán que mis paseos á nadie perjudican.

Roberto frunció las cejas; Enrique se levantó impaciente.

—Es esa vuestra última respuesta?

—Pero, hermano mio...

—Es eso lo último que tenéis que decir?

Didier hizo una señal afirmativa.

—Pues bien, continuó Roberto con dignidad, puesto que mis palabras razonables no logran convenceros; puesto que mirais como un juego los consejos hijos de mi interés; puesto que no me queréis como hermano, me admitiréis como jefe. Desde mañana, caballero de Montvalat, no saldreis del castillo sin mi permiso.

—Hermano mio, exclamó Didier espantado.

—Sabeis que sé hacerme obedecer.

—Pero hermano mio, os juro que mis paseos á nadie perjudican!

—¿A dónde vais desde hace un mes?

—Oh! no me lo preguntéis, murmuró el niño cruzando sus manos con angustia.

—Cuando seáis mayor de edad os dejaré libre; hasta entonces soy vuestro tutor, vuestro jefe, y responderéis á mi pregunta ó no volvereis á salir.

Roberto se irritaba y todo en él revelaba haber heredado la cólera paternal.

—Yo te lo ruego, Didier, murmuraba Enrique; confiesa la verdad.

—No, repuso Roberto con severidad, dejad á ese hermano ingrato que no tiene por nosotros ni respeto ni cariño; yo me arrepiento de todo lo que he dicho, y por el contrario os dejo esa libertad que os es tan preciosa: llevaos con ella vuestro secreto, pero partid: desde hoy no podemos vivir juntos bajo el techo de nuestros padres.

Didier lanzó un grito comprimido, corrió á su hermano y tomando una de sus manos cayó de rodillas murmurando:

—Oh! perdon, Roberto, perdon! No me arrojeis: vais á saberlo todo!

V.

Roberto se vió desarmado: levantó á Didier, le hizo tranquilizar dándole tiempo de reponerse.

—Quiera Dios, murmuró, no nos oculte alguna desgracia.

—Oh, señor, murmuró el mancebo con acento trémulo, si la hay, tenga yo al menos el consuelo de sufrir solo.

—No hay dicha ni pesar que no se estienda á los tres; pero tranquilizate, Roberto nos ama, y si necesitas nuestro apoyo no te faltará, repuso Enrique.

—Yo no necesito mas que vuestra indulgencia, y despues cuando todo os lo haya revelado secreto y olvido.

Didier estaba tan turbado que Roberto le preguntó:

—De qué se trata? habeis cometido una falta?

—Oh! si.

—Grave?

—Asi lo temo.

—Es posible Didier? Pobre niño! exclamaron los dos hermanos con acento compasivo.

—Compadecedme, oh! si; compadecedme... Estoy...

—¿Qué?

—Enamorado.

El joven despues de haber pronunciado esta palabra terrible inclinó la cabeza sobre el pecho; su turbacion era ocasionada menos por la vergüenza de tal confesion que por la impresion que á su alma causaba el sentimiento que la tiranizaba. Tanta timidez se hermanaba mal con el fuego de sus ojos negros que una mujer

no hubiera podido contemplar sin turbarse.

En cambio esta confidencia dispuso todos los temores de los dos hermanos; para ellos la falta disminuía notablemente; el crimen se tornaba en pecadillo; el peligro era apenas un pequeño riesgo. Esto es lo que ambos quisieron decirse en una mirada. Y no obstante, se engañaban Didier con su incomparable instinto, habia dicho la verdad; habia dado á la aventura su verdadero nombre: era una desgracia acompañada de síntomas muy graves!

—Pues bien, ya que ha llegado la hora de las confesiones acabad de ser franco, continuó Roberto con acento mas duro. ¿Cómo y cuándo ha nacido esa pasion?

—¡Ay! querido hermano, de un modo muy sencillo. Parece imposible que un instante decida de la tranquilidad de toda la vida!

Didier dijo estas palabras con tan acentuada expresion de sentimiento, que con un poco mas de atencion sus hermanos hubieran comprendido la profundidad de su herida... No obstante el dulce desengaño que acababan de tener, los cegaba, y Enrique exclamó con una sonrisa:

—Te escuchamos, refiérenos tu galante aventura.

—Hace cinco semanas, repuso el mancebo haciendo un penoso esfuerzo, oh, sí, hace cinco semanas vivia yo todavía tranquilo! Vuestras bondades me habian consolado del silencio de Clermont, y yo me encontraba de nuevo dichoso, dueño de mis acciones. Recuerdo que por la primera vez despues de una larga temporada dormí toda la noche, y al despertar me encontré alegre, dispuesto á emprender de nuevo mis correrías á través de esos campos. Dirígame pues á ver mis perros de caza, antiguos amigos que tenia olvidados, hice ensillar mi caballo, y me dispuse á volver otra vez á mis queridos ejercicios.

—Lo recuerdo, repuso Enrique; aquella mañana abandonaste cantando el castillo.

—Aquella mañana era yo aun feliz! Mi caballo me llevó por medio de la selva, mis perros impacientes y como agradecidos porque de nuevo me dignaba permitir que me acompañasen, corrían de una á otra parte sin que yo tratase de utilizarlos. La selva como sabeis es inmensa; yo que me llevaba objeto fijo me deje conducir por mi caballo, y lleó un momento en que sin abandonar la selva me encontré en un punto desconocido: busqué á mi lado los perros y no estaban; ocurrióme

entonces que se habrian vuelto al castillo sin mí, y tratando de orientarme respecto al sitio en que me hallaba, me convencí de que me habia perdido. Sin duda habia traspasado los límites de alguna propiedad particular, porque hacia algunos minutos que yo recorria calles sombrías embóvedadas por árboles seculares á los que sin duda presidia una mano solícita. Ya no habia allí el abandono de la selva. Mi caballo no podia mas; le até á un árbol y me dirigí yo por aquel parque á buscar un asiento, un poco de agua, ó una casa donde encontrase ambas cosas.

—Por vuestros detalles, exclamó Roberto, debe ser el parque de Mr. de Condé donde entrásteis; ¿cómo no le reconocisteis?

—No sé; lo cierto es que yo ignoré dónde me hallaba. Escuchad: Buscando un camino que me guiase á la casa apetecida sentí correr á mi espalda: eran dos hombres como de aspecto militar, que parecian querer alcanzarme; en breve estuvieron junto á mí, y casi al mismo tiempo algunos guardas de la posesion me rodearon tambien. Detrás de ellos venian mis perros encadenados y conducidos por un criado. La fisonomía de todos me advirtió mi falta: habia cometido un delito de caza en propiedad ajena. Esto me contrarió; toda aquella gente me reconocia con sus miradas de un modo arrogante... En aquellos tiempos ya sabeis que mi aspecto era el de un cazador modesto; no me censurábais todos estos encajes que hoy me adornan. Comprendí que yo aparecia como una persona inferior; me preguntaron, y respondí mal; trataron de amenazarme, y entonces, irritado mi orgullo, pedí hablar al dueño de la posesion.

A estas palabras uno de los oficiales dijo friamente:

—En primer lugar, decid vuestro nombre, porque si no sabeis dónde estais, de sobra sabeis que no estais en vuestra casa.

—Suponiendo que la tenga, repuso otro con aire zumbón.

A este insulto me sentí palidecer; á falta de espada dirigí á aquel hombre una mirada cólerica que no hizo mas que escitar su hilaridad, y entonces, dirigiéndome á otro que me habia interrogado más cortesmente, le dije:

—A vos, caballero, no tengo inconveniente en contestar; pero á ese insolente no consentiré en decirle una palabra.

—Bien, bien! murmuraron para sí los dos hermanos, que seguian con visible

tribuir con alguna limosna para el aumento de sufragios por las ánimas benditas, las entreguen únicamente en la sacristía, ó al señor rector de la citada iglesia.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º—Parada: Saboya y San Fernando.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Sr. Coronel primer comandante de San Fernando D. Rafael Rubio y Lloret.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de Arapiles D. Dionisio Novell é Ibañez.—Visita de hospital: Arapiles.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

VENTA DE CASA.—A VOLUNTAD DE su dueño se vende en pública subasta, la casa núm. 12 de la calle de Santa Isabel. El remate tendrá lugar el día 1.º de julio á las doce de su mañana, en el estudio del notario D. Claudio Sanz y Barea, sito en la calle de Atocha, núm. 33, cuarto segundo. Se dará razón de doce de la mañana á tres de la tarde en la calle de Peligros, núm. 2.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE Fuente Saucó por el mismo cosechero, por arrobas á 20, 34, 40 y 44 rs.; por libras á 10, 12, 14 y 16 cuartos. Azúcares por libras, de pilón, á 28; blanca, en terón, á 24; blanquilla, á 22; terciada, de primera, á 20; idem de segunda, á 18 cuartos. Despacho, calle de Silva, número 43, esquina á la de la Estrella, lonja.

EL SEÑOR

D. RAFAEL LOSADA GUTIERREZ DE LOS RIOS ha fallecido el día 17 de junio de 1863.

Su viuda, hijos, sobrinos, demas parientes y amigos de dicho señor (Q. S. G. H.) suplican á las personas que por olvido no hayan recibido papeleta se sirvan encomendarle á Dios y asistir á las horas que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar el día 1.º de julio, á las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín, en lo que recibirán merced.

El duelo se despiden en la iglesia.

EL CAMINO DE PRESIDIO.—NOVELA social, por D. Leandro Angel Horreos.—La aceptación universal que tiene esta novela por la moralidad de que está revestida, hace que pueda ponerse en las manos de la juventud, y aun aconsejamos á los padres familia no dejen de suscribir á sus hijos á tan importante obra, seguros de que nos agradecerán este anuncio.

Se suscribe en la administración de *El Madrileño*, calle del Caballero de Gracia, núm. 15.

Se han publicado diez entregas á cuatro cuartos cada una.

GRAN SURTIDO DE LÁTIGOS Y BASTONES—Rállanse de venta en la Estrella del Norte.—Calle del Carmen, número 10.

ACEITE DE BELLOTAS AL VAPOR.—Se usa con gran éxito para robustecer el pelo, dar un hermoso negro, contener su caída y dirigir una buena cabellera. Calle de Jardines, núm. 5. El bote 6 y 12 rs.

ARTICULOS DE VIAJE.—LO MAS indispensable se encuentra en el almacén de la Estrella del Norte, calle del Cámen, núm. 10.

JUEGOS Y JUGUETES.

Estrella del Norte, Cámen, 10. El despacho se cierra á las nueve en punto de la noche.

SOMBREROS Y PETACAS DE PALMA.—Se venden al por menor en el almacén de efectos de presidios, situado en la casa-cárcel de mujeres, calle del Barquillo, núm. 16, cuarto principal, á los precios siguientes:

- Sombreros finos de palma, á 11
- Id. ordinarios de id., á 2
- Petacas grandes de id., á 4
- Id. mas pequeñas de id., á 3

CENTRO MERCANTIL.—ALCALÁ, 19, Madrid (frente al café Suizo).—Vastísimos almacenes, en los cuales se admiten en depósito, y también para la venta toda clase de efectos de industria y agricultura, comercio, etc., etc.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA. LINEA DE BAYONA.

La Empresa de diligencias de la Victoria, que tenía su administración en la calle de la Victoria, núm. 4, se trasladó desde 1.º de julio á la de la Ferrocarrilana del Norte, en la calle de Alcalá, núm. 13. Despacha los asientos y admite encargos en combinación con los trenes del ferrocarril del Norte para

Beasain, Tolosa, San Sebastian, Irun y Bayona.

Esta Empresa, á fin de conservar el crédito que tiene adquirido, no ha omitido gasto alguno al establecer sus servicios con todas las mejoras que las circunstancias actuales permiten para la comodidad de los viajeros.

A GUA DE INDIANO PARA TENER EL Apelo.—La legítima agua de Indiano de L. Ma-Chantal de Paris, se encuentra en la perfumería de Frera, solo y único depositario en esta corte.

GUIA

VIAJERO EN ESPAÑA.

por **D. FRANCISCO DE P. MELLADO.**

NOVENA EDICION.—1863.

Contiene una noticia geográfica, estadística, histórica y administrativa del reino.—La descripción de Madrid y de las principales poblaciones de España.—Noticia de las carreteras generales y transversales que conducen de un punto á otro, expresando la distancia de la corte á las capitales, costas, fronteras y pueblos importantes, y de estos entre sí.—La descripción de todas las líneas de

FERRO-CARRILES

abiertas ó próximas á abrirse al servicio público en España, inclusa la del Norte y la de Bayona á Paris, con el nombre de las estaciones, la distancia en kilómetros, y un mapa itinerario, topográfico y de caminos, aparte del texto, hecho expresamente para acompañar á esta obra.

Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia, en papel superior: precio, 16 rs. en Madrid y 19 en provincias, á la rústica. Encuadernado en tela con planchas de relieve, 19 rs. en Madrid y 24 en provincias.

Se halla de venta en Madrid en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; y en la librería de Durán, Carrera de San Gerónimo; en la de Baylli-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, número 8; en las de Cuesta, Moya y Plaza, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle del Cámen; en la de Olamendi, calle de Pontejos; en la Americana, calle del Príncipe; en la de Guirjarro, calle de Preciados; en la Publicidad, Pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal.

En provincias por conducto de los responsables ó enviando letra del importe.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.º

SALIDAS DE CADIZ.

LINEA TRASATLANTICA.—PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA NABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á la HABANA, 1.º clase, pls. 165.—2.º clase, pls. 110.—3.º clase, pls. 80.

SALIDAS DE ALICANTE.

LINEA DEL MEDITERRANEO.—Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 11 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora.

Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.º clase, rs. vn. 270.—2.º clase, rs. vn. 180.—3.º clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á mas de 300 pueblos, á precios sumamente bajos.

Para carga y pasajes, acudir en BARCELONA, señores Ripoll y compañía. MARSELLA, don Emmanuel Olivieri, y Agencia, plaza Real. CARTAGENA, señores Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. CÁDIZ, señores A. Lopez y compañía. VIGO, don José M. de Arenales.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. LINEA DE ZARAGOZA.

Desde el 26 de junio de 1863 queda modificado el servicio de trenes como sigue:

SALIDAS DE MADRID.

á las 7 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Sigüenza, á las 12 y 20 minutos de la tarde.

á las 10 de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Zaragoza, á las 7 y 30 minutos de la tarde.

á las 2 y 15 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Guadalajara, á las 4 y 25 minutos de la tarde.

á las 8 y 45 minutos de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las 8 y 40 minutos de la mañana.

SALIDA DE CALATAYUD.

á las 3 y 15 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las seis y 45 minutos de la tarde.

SALIDA DE ZARAGOZA.

á las 6 y 35 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Calatayud, á las 10 y 30 minutos de la mañana.

á las 10 y 10 minutos de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Madrid, á las 7 y 45 minutos de la tarde.

á las 9 de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 8 y 25 minutos de la mañana.

SALIDA DE GUADALAJARA.

á las 11 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á la 1 y 40 minutos de la tarde.

SALIDA DE SIGUENZA.

á las 4 y 30 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 9 y 35 minutos de la noche.

Los trenes directos solo paran en las estaciones de Alcalá, Guadalajara, Baides, Sigüenza, Alcañesa, Arcos, Alhama, Calatayud, Riela y Alagon (punto de empalmie con la línea de Pamplona).

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión de Zuloaga.

Interés aquel relato, brillante prólogo para una historia de amor.

—Como podeis figuraros, continuó el mancheb, aquella turba me acometió, y hubo un momento en que creí perecer á sus manos; pero decidido á no dejarme tocar, tomé mi escopeta, que hasta entonces habia tenido cruzada á mi espalda, y exclamé dispuesto á hacer uso de ella: paso: dónde está el señor? quiero ver al dueño de la casa!

En aquel mismo instante todos aquellos hombres que me amenazaban se alejaron de mí; sin duda á mi espalda alguien les habia hecho una seña; volví mi rostro á ver quien era la persona que acudia en mi auxilio, y me encontré con una joven, casi una niña, que se adelantaba hacia nosotros iluminada por los últimos destellos del sol poniente.

—Ya pareció aquel exclamó Roberto; esa joven sería muy bella?

—Sí, hermano mio, muy hermosa.

—Os interrogaria sin duda?

—Creo que no.

—Cómo, creo? No estais seguro de ello?

—Lo estoy mas bien de que no me habló, porque de haberlo hecho, el eco de su voz estaria fijo en mi memoria; creo que, por el contrario, fui yo quien le hablé. Era natural; yo era el que debia disculparme.

—Y vamos á ver, qué le dijisteis? No os hagais sacar las palabras con esa dificultad.

—Es que pongo en tortura mi memoria para satisfaceros, y... No sé, creo que le dije que yo lo ignoraba todo; que mis perros se habian perdido... En fin, no sé lo que discurri para justificarme.

—A estas palabras tan embarazosas, á esta lucha dolorosa del niño, los otros dos hermanos cambiaron una mirada de sorpresa.

—Pienso... creo... no sé, á la verdad que habláis como una persona falta de razón: habrais perdido la memoria?

—No tendria nada de extraño, hermano mio, replicó dulcemente Didier; esta aparición me habia trastornado de tal modo, que habia borrado en mi todas las facultades de decir y de pensar; sus ojos me confundian!

—Vaya unos ojos! repuso Roberto, yo no he encontrado jamás unos semejantes.

—Ni yo, replicó Enrique con jovialidad.

—Dichosos vosotros... ó mas bien por el contrario, sois dignos de compasion, exclamó el joven en cuyas miradas se revelaba lo mucho que le hacia gozar y sufrir aquel amor.

—Vcamos el fin de la escena, replicó

Roberto —¿Cómo os compusisteis para volver de aquel poético parque al prosáico Montvalat, á menos que aquella encantadora os hubiera trasportado en una nube.

Didier no pudo contener un movimiento de impaciencia, y murmuró:

—No hubo mas sino que fui despedido por aquella mujer.

—Pero para despediros os hablaría.

—No por cierto; á una seña suya mis perros fueron puestos en libertad, y uno de los guardas me condujo fuera del parque, sin que yo pudiese articular una palabra; parecia haberme convertido en una estatua!

—Pues claro está, era una hada, exclamaron riendo los dos hermanos, para inspirarle jovialidad.

—Así lo creo, replicó cándidamente el mancheb; una mujer no puede ser tan hermosa.

—¿Cómo llamais á esa divinidad? mi querido Amadis, añadió Roberto.

—Ignoro su nombre.

—Es posible! No saber el nombre de la mujer que se adora? Qué adorais entonces? Supongo que la habreis visto despues otras veces.

—He intentado verla.

—Lo habeis logrado?

—Muy raras veces.

—Lo mas, lo mas, treinta veces en treinta dias, no es verdad?

Didier cada vez mas contrariado, murmuró:

—Cierto es que todos los dias me siento arrastrado hacia esos sitios; cierto es que paso muchas horas tratando de apercibirme, bien por las calles del parque, bien detrás de una ventana, ó en el terrazo á que debia mostrar mayor predileccion; pero no la veo y quiero mejor morir que cometer una indiscrecion. Hé aqui por qué en treinta dias como vos decís y á pesar de mi constancia, no he logrado verla mas que muy rara vez. Hé aqui por qué ignoro todavía su nombre.

—Decís que un terrazo, un parque...

—Sí, yo tambien creo reconocer eso, añadió Enrique reflexionando.

—No os molesteis, hermanos míos, interrumpió Didier: la casa está en el bosque de Fleurines; perteneció á Mr. de Sillery.

—El escudero de monseñor el príncipe de Conti?

—Precisamente.

—El que está á la sazón en Hungría con Clermont.

—Sí, hermano mio.

—Pues bien, si ya conocéis la casa y su

huida, refugiándose generalmente en una huida intempestiva á su cuarto.

La nueva enfermedad de Didier tenia otro sintoma alarmante: la compostura que ahora presidia á su persona. Sus hermanos le vieron con asombro pasar de la sencillez campesina á una minuciosidad digna de Vesalles. Cuidaba sus vestidos, renovaba sus encajes, limpiaba primorosamente sus hebillas y espadin, y esto para correr por medio de los campos á las seis de la mañana.

La cosa era tan poco natural, que no pudo menos de despertar las sospechas de sus hermanos, que se propusieron observarle en silencio, Roberto sobre todo, que velaba por él como un padre. Una tarde que, como de costumbre, espialaba desde la ventana la vuelta de Didier, vió llegar á este, pareciéndole que á cierta distancia le seguian dos hombres, ocultándose de vez en cuando entre el ramaje. Como ya sabemos, terminado el bosque habia una pradera hasta llegar al castillo: pradera que el menor de los Montvalat recorrió con la cabeza inclinada sobre el pecho, mientras sus dos perseguidores le seguian con la vista, ocultos entre los últimos árboles.

Estos observadores, observados á su vez por Roberto, siguieron con la vista á Didier hasta que penetró por la puerta del castillo, volviendo despues por el camino que habian traído.

Roberto no dió gran importancia á esta particularidad, pero al dia siguiente espialó la salida de su hermano, viéndole que partia en un caballo no menos engalanado que su señor, apercebido como dos puntos negros escondidos entre el ramaje.

Llamó á Enrique, le mostró aquellos objetos equívocos, y Enrique, cazador infalible, le dijo que eran sin duda dos corzos que andaban busmeando el suelo por aquellos sitios, y añadió:

—Verás como al ruido del caballo los vemos internarse en el bosque.

Pero, por el contrario, á la llegada del joven los dos objetos se agacharon sobre la yerba. Didier pasó ante ellos sin verlos, distraído siempre, y en cuanto se alejó los dos pretendidos corzos se levantaron; Roberto y Enrique distinguieron perfectamente á dos hombres que dejaron tomar á Didier alguna delantera, y despues echaron por el mismo camino. Eran indudablemente los dos espías de la vispera.

En semejante sitio los forasteros son raros, todos los habitantes de las cercanías se conocen, y un niño podría desig-

nar á larga distancia por el aire y por el traje á cualquiera que atravesase por aquellas cercanías. Esto sucedia á Roberto: conocia á todos sus convecinos; hubiera podido señalarlos sin vacilar; pero aquellos dos hombres que al parecer nada tenían de campesinos, le eran completamente extraños; sorpresa que manifestó á su hermano, saliendo á poco los dos del castillo á ver si procuraban aclarar aquel misterio.

La fortuna no les favoreció: en vano cruzaron el bosque de uno á otro extremo; en vano recorrieron todas sus sendas; ni los hombres estaban, ni se descubria rastro de ellos por todo el bosque.

Aquella noche, al volver Didier, los encontró cerca del fuego hablando con agitación, y siendo recibido por ellos con una sombría reserva.

La cena fué triste, y la loenacidad de Didier solo pudo ar ancar monosilabos á sus hermanos.

Cuando los criados se hubieron alejado, Roberto rogó al joven que le siguiese á su habitación, que era la que su padre ocupaba en otro tiempo. Enrique se aseguró de que nadie les oia, mostró una silla á Didier que no dejaba de chancearse por aquel aire solemne, yendo él á sentarse á la derecha de Roberto, el cual parecia preparar un brillante exordio.

—Didier, hermano mio, dijo por fin, hace una temporada que nos causais grandes pesares á Enrique y á mí; vuestras ausencias, que no entendemos, que vos no esplicais tampoco de un modo satisfactorio, las creemos encaminadas á turbar el reposo de esta casa.

Y llamó, buscando respuesta á sus palabras en la mirada incierta del joven.

—Pero hermano mio, replicó Didier afectando un aire de victima, vos no me habeis prohibido nunca que salga, y si tal es vuestra voluntad, desde ahora no volveré á salir.

—Esa es una mala interpretación de mis palabras, Didier, replicó Roberto, ó mas bien es un nuevo ardiz en el que os refugiáis para callar. Vos sabeis de sobra que no os enendeno, que por vuestro interés, por vuestra seguridad únicamente, me cuido de vuestras salidas.

—¿Mi seguridad! exclamó irónicamente el mancheb; ¿qué riesgo corro hoy en pasearme por los bosques, en que me paseo solo desde mi infancia?

—Posible es, replicó Roberto friamente, que en ellos corrais hoy peligros que no corrais hace un mes.

Didier calló.

—Posible es tambien, continuó Rober-